
资料照片

人大直通车

    黄浦人大举行《上海市公共

图书馆条例》立法调研座谈会

本报讯 8 月 1 日上午， 黄浦区人大常

委会副主任吴力坚带队到黄浦区明复图书

馆， 开展《上海市公共图书馆条例》 立法调

研。 区人大常委会教科文卫工委、 侨民宗工

委、 区文化旅游局、 区图书馆、 明复图书

馆、 五里桥街道社区文化活动中心等负责人

和部分区人大代表参加调研。

调研中， 吴力坚一行实地查看了明复图

书馆场馆建设及使用情况， 重点了解免费向

公众提供文献信息查询借阅服务、 阅览室等

公共空间设施场地开放、 举办公益性讲座阅

读推广培训展览活动、 红色资源修缮保护利

用、 文献信息收集整理处置、 对古籍以及其

他具有重要历史价值文献信息分级分类保护

等情况。 随后在明复图书馆召开座谈会， 听

取与会人员对《上海市公共图书馆条例 （征

求意见稿）》 的修改意见和建议。

闵行人大开展《上海市就业

促进条例》执法检查

本报讯 8 月 1 日下午， 闵行区人大常

委会副主任陈皋带队开展《上海市就业促进

条例》 执法检查。 区人大社会委主任委员张

琍俊、 区人社局局长沈萍、 教育局副局长陈

露等有关人员参加执法检查。

执法检查期间， 闵行人大实地调研上海

航天高技能人才培养基地、 潘阿锁技能大

师工作室， 听取有关情况介绍。 随后， 召

开座谈会， 听取职业教育学院、 培训机构

对就业促进工作意见建议以及面临矛盾困

难等方面的情况汇报， 并组织代表评议和

座谈交流。

嘉定人大举行“人大代表进

园区”活动

本报讯 7 月 26 日， “践行全过程人民

民主 助推现代化新型城市建设” 嘉定区人

大代表履职主题实践活动之“代表进园区

立法在身边” 在嘉定工业区基层立法联系点

举行。

此次活动以“用好立法直通车 搭建民

意连心桥” 为主题， 展示基层立法联系点工

作阶段性成果， 探讨践行全过程人民民主重

大理念， 推进联系点赋能提效， 助力打造园

区优质法治化营商环境、 推进新型社会治理

等方面的实现路径， 推动代表为“立法直通

车” 和“民意连心桥” 作用更好发挥， 贡献

更大力量。

现场， 嘉定区人大常委会主任连正华、

市人大监司委副主任委员徐燕平、 市人大常

委会法工委委员郑凯捷共同启动“‘三所一

庭一室’ 进基层立法联系点” 工作项目， 嘉

定区人大常委会副主任王建新为江桥镇、 徐

行镇、 外冈镇、 华亭镇、 嘉定镇街道、 新成

路街道人大 （人大工委） 和区工商联等第二

批共 7 家基层立法联系点“嘉小豸议事厅”

授牌， 嘉定区人民政府副区长魏晓栋、 市人

民政府办公厅法律事务处副处长齐凤彪向全

区 13 家“嘉小豸议事厅” 增设“区政府重

大行政决策意见征集点” 授牌。 嘉定区人大

常委会副主任张伟东主持仪式。

  加梯时如何统一意见？ 资金募集

难题怎么破解？ 既有多层住宅加装电

梯成了一件关系民生的实事。 然而，

让加梯梦照进现实， 还有许多道门槛

需要跨越。 为让加梯工作走上“快车

道”， 近日， 宝山杨行镇举行了首场

“人大代表论坛”， 发布镇域加梯全流

程指南， 给居民们吃上了定心丸。

百姓呼声：加梯缺乏操

作指南

“天天在新闻上看到这小区、 那

小区新装电梯开工、 完工的新闻， 我

们也想装， 却不知道怎么走流程、 中

间会出现哪些难点。” 宝山区杨行镇

人大代表走进“代表联络站” 接待选

民时， 众多居民都集中反映对“代建

加梯流程” 不清晰， 不知道从哪里着

手推动加梯。

老百姓的“抱怨声” 被人大代表

们带到了镇人大， 受到了镇人大的高

度重视。 “加装电梯是惠民利民的民

心工程， 群众呼声高， 说明需求大，

我们人大要积极发挥代表作用， 为解

决群众这一急难愁盼问题提供助力。”

镇人大主席梅勇向主席团作了汇报。

既有多层住宅加装电梯承载的是

居民对便捷出行的殷殷期盼， 也是社

区共建共治共享、 多元参与、 加强基

层治理的重要载体。 推进中如何妥善

解决“意见统一” “资金募集” “费

用分摊” 等一系列难题， 是当下把全

过程人民民主融入基层治理的新课

题。

论坛专题“会诊”加梯难

为了让更多人大代表知悉加装电

梯流程， 并通过人大代表拓展延伸推

动加装电梯工作， 使加装电梯这件事

关居民安居乐业和群众对美好生活期

盼的“宜居大事” 办得更好， 近日，

宝山区杨行镇人大以“听民声 汇民

意 推动加装电梯工作提质增效” 为

主题的首场“人大代表论坛” 在镇代

表之家举行。

论坛邀请到了区政府、 镇政府相

关职能部门、 辖区金融单位、 项目供

应商和居民代表， 共同与区、 镇人大

代表展开面对面的畅谈， 围绕如何高

效推动加装电梯这件关系群众切身利

益的“大事” 展开深入研讨、 支招赋

能。

在主旨演讲环节， 镇社区党委常

务副书记袁玲围绕《推动加梯再提速

“梯” 升居民幸福感》 主题作了分享。

在圆桌讨论环节， 与会嘉宾重点聚焦

加梯项目代建管理、 加梯项目资金保

障以及电梯安全与服务质量等方面的

热点、 难点展开深入互动交流。

如何找到靠谱的加梯

代建单位

“代建单位是加梯的主体实施单

位， 如何做好代建单位的管理， 或者

说如何找到靠谱的代建单位是居民们

都非常关心的一件事。” 镇人大代表

周晓静把自己在代表联络站接待选民

时听到最大的疑问给到了嘉宾， 她认

为居民们的担忧很有道理， “代建单

位履职的好坏， 很大程度决定了小区

加梯成效。”

出席嘉宾、 区房管局加梯工作专

班负责人黄晓晨就加梯规范中代建单

位管理举措作了回应， “街镇加梯职

能部门承担对代建单位的资格审查和

承诺书签订工作， 加强动态监管， 强

化代建单位的日常监督和检查抽查；

严格考核评估制度， 完善评估管理体

系， 每半年公布一次考核结果， 作为

代建单位参与后续管理加装电梯相关

工作的重要依据； 建立代建单位黑名

单机制， 通过归集代建单位负面案

例， 帮助业主筛选服务好、 质量优、

评价高的代建单位。” 得到回应的周

晓静代表觉得心定了许多。

加梯资金怎样监管

“加梯资金既要安全， 又要便

捷， 这如何实现？” 镇人大代表杨超

对此充满疑问。 金融企业如何守护居

民“加梯梦” 的钱袋子？

来自建行杨行支行的行长朱莉就

加梯资金监管账户的管理体系作了针

对性阐释， 根据杨行镇与建行杨行支

行的对接， 凡杨行镇区域内加梯， 由

所在地居民区开立资金监管主账户，

为加梯楼栋开立分账户。 居委会与银

行签约监管协议， 授权监管、 提交付

款白名单。 业主自筹资金、 政府补贴

资金逐步划入账户。 自筹资金全部到

账后， 支付钱款至白名单账户。 后续

根据合同约定或工期进度支付工程款

至白名单。 由小区所在居委会作为账

户开户方和监管方， 加上付款白名单

的监管工具， 能够最大化确保业主自

筹资金的安全。

电梯后期安全保障谁来管？

电梯质量和维保也是现场代表讨

论的焦点， 居民们对新闻中电梯维保

缺失发生重大安全事故的案例心有余

悸。 来自杨行镇的电梯生产企业负责

人董立坚建议选择信誉良好、 经验丰

富的电梯供应商或安装公司， 有良好

的质保和运维， 能够最大限度地降低

故障率和杜绝设备重大安全隐患。

针对越来越踊跃的提问， 论坛现

场发布了杨行镇《既有多层住宅加装

电梯全流程指南》。 《指南》 结合杨

行镇近年来加梯推进经验， 围绕居民

关心的加梯动议、 征询比例、 资金分

摊、 代建单位选择、 加梯方案确定、

施工建设、 维保售后等进行指导说明

并提出参考解决方案， 让居民能快速

掌握“加梯一件事” 中的重点要点，

力求让加梯办事变得更便捷、 更流

畅， 助力居民早日圆梦加梯。

据悉， 自 2019 年以来， 杨行镇

多个加梯项目的落地， 是居民共建共

治共享社区治理成果的生动实践， 更

阐释了“远亲不如近邻” 的理解与温

情。 “人大代表论坛” 是杨行镇人大

今年开展的一次全新尝试， 旨在紧密

结合人大监督重点、 政府工作焦点、

代表关注热点、 群众反映痛点， 同心

聚力、 多点突破、 扎实推进， 确保为

民实事落实落地， 取得实效。
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幸福生活如何“一梯直达”？
这个镇在首场“人大代表论坛”上发布镇域加梯全流程指南
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